

lieu. Cette fois, c'était M. Berthelot, savant chimiste, — successeur d'un autre savant, M. Joseph Bertrand, — qui était reçu par M. Jules Lemaitre. Le discours du premier a été un fiasco, mais celui du second a brillamment réussi. L'espace nous manque pour les apprécier plus longuement aujourd'hui.

\* \* \*

La guerre religieuse se poursuit toujours au Portugal et en Espagne. Les évêques portugais, le cardinal-patriarche de Lisbonne en tête, ont adressé au roi une lettre collective dans laquelle ils protestent contre les décrets injustes du 10 mars et du 18 avril derniers, et revendiquent énergiquement les droits de l'Église et de ses congrégations.

En Espagne, l'agitation anticléricale se poursuit toujours avec certaines intermittences. Les élections générales viennent d'y avoir lieu. Le parti au pouvoir a triomphé sur toute la ligne. Voici, suivant les dépêches, comment se répartissent les élus: libéraux 220; conservateurs 70; conservateurs dissidents, 15; libéraux dissidents 18; partisans de Romero, 10; républicains, 15; carlistes, 6; unionistes-nationaux, 10; catalans, 4; socialiste, 1; indépendants, 21.

\* \* \*

Au Canada, la session fédérale touche à sa fin. Les différents budgets soumis par le ministre des finances pour l'année fiscale de 1901-1902, forment un total de dépenses probables de \$63.619.000. L'indemnité des sénateurs et des députés vient d'être portée à \$1500. Depuis 1872 elle était de \$1000 par session.

Le Sénat a perdu récemment un de ses membres les plus notables dans la personne du Dr Ross, qui avait été son président de 1891 à 1896. L'honorable M. Ross était dans la politique depuis 1861. Il avait représenté le comté de Champlain dans la législature du Canada-Uni. En 1867, il fut élu pour les Communes et pour l'Assemblée législative; mais ayant immédiatement résigné son mandat pour cette dernière chambre, il fut nommé conseiller législatif, poste qu'il occupait encore à sa mort. De 1873 à 1874, il fut membre du Conseil exécutif et orateur du Conseil législatif. Il remplit les mêmes fonctions de 1876 à 1878, et encore de 1879 à 1882. Il fut aussi